



UMA
FORMACIÓN

guía arqueológica del
Cristo de la Luz de Toledo

UMA FORMACIÓN

UMA FORMACIÓN es una idea original del Proyectos Culturales.

Proyectos Culturales **nace en 2012** con una **misión** concreta, **que las personas conozcan, valoren y disfruten el patrimonio cultural que les rodea.** Desde su fundación la entidad ha plasmado esta máxima en todos sus trabajos. Son tres áreas de trabajo en las que está presente la empresa: **Proyectos de gestión del patrimonio, actividades y formación.**

Proyectos Culturales ha realizado trabajos para **S. I. Catedral Primada y Arzobispado de Toledo**, Excmo. Ayuntamiento de Toledo, **Patronato de turismo del Excmo. Ayuntamiento de Toledo**, Basílica de Ntra. Sra. del Prado (Talavera de la Reina), **Catedral de Santo Domingo de la Calzada** (La Rioja), Iberdrola, **EOI** (Escuela de Organización Industrial) y Radiotelevisión española (**RTVE**), entre otros.

Además ha diseñado y desarrollado **proyectos propios**, todos en el ámbito de la gestión del patrimonio cultural. De los proyectos propios destacan **UMA FORMACIÓN, smart coolture, Toletum una aventura para toda la familia, Toledo 30 aniversario Patrimonio de la Humanidad** y las **Jornadas profesionales sobre gestión del patrimonio cultural.**

Guía arqueológica del Cristo de la Luz de Toledo

Arturo Ruiz Taboada

La guía que ahora se presenta describe de forma sencilla tanto las arquitecturas de la **mezquita** e **iglesia** como su **entorno**.

La excavación desarrollada entre los años 2006 y 2009 en la iglesia del Cristo de la Luz (antigua mezquita de Toledo) ha permitido identificar una serie de **elementos arqueológicos** y arquitectónicos hasta ahora **desconocidos**.

En este espacio conviven de forma armónica una importante calle que daba acceso a la ciudad romana junto a una cantera de la misma época que permitió el allanamiento del entorno (siglo I). En el siglo X ya existe una mezquita edificada sobre parte de dicha calle, cuyos orígenes pueden remontarse al siglo VIII, y que se transformará en iglesia a finales del siglo XII.

La mezquita, uno de los pocos ejemplos de arquitectura de **nueve bóvedas** conservados en el mundo, con una **inscripción conmemorativa** fechada a finales del siglo X, es un edificio emblemático para el estudio del **arte andalusí**.

Con respecto a la **iglesia**, según figura en los documentos mozárabes del siglo XII, el proceso de reconversión de la antigua mezquita en iglesia finaliza en 1183, cuando el arzobispo Gonzalo Pérez (1182-1191) la pone a disposición de la orden de los Hospitalarios de San Juan bajo la advocación de la Santa Cruz. La denominación de la iglesia ha sufrido variaciones a lo largo de la historia, lo que

la mezquita del Cristo de la Luz de Toledo

ha dado lugar a cierta confusión. Fundada bajo esta advocación, se la ha conocido también como iglesia de Nuestra Señora de la Luz y Cristo de la Cruz y, en la actualidad, como iglesia del Cristo de la Luz o mezquita de Bab al Mardum.

Sí te ha gustado esta guía, en [umaformación.com](https://umaformacion.com), puedes realizar un **curso sobre la antigua mezquita del Cristo de la Luz en Toledo** ([enlace al curso](#)). Con este curso actualizarás conocimientos sobre la antigua mezquita del Cristo de la Luz. Repasarás las características histórico-artísticas del edificio y profundizarás en tres aspectos destacados del mismo: La orientación y las nueve cúpulas interiores, las fachadas monumentales y la Iglesia. El curso cuenta con cuatro clases en vídeo, material complementario como guía del alumno, resúmenes y bibliografía.

Sí quieres más información no dudes en llamarnos o escribirnos un WhatsApp al número (+34) 641 40 25 90. También puedes mandarnos un email a info@umaformacion.com.

Líderes contigo

¿Has decidido desarrollarte profesionalmente y **no sabes cómo empezar?**
¿Deseas formarte con **un método que se adapte a ti?** ¿Quieres que sea **práctico, rápido y accesible?**

Ya te habrás dado cuenta que el mundo ha cambiado y las reglas del juego también, entonces ¿por qué la manera de aprender es del siglo pasado?

Te damos la bienvenida a **UMA formación**, la **plataforma educativa** que pone a tu alcance **conocimientos y habilidades** para que alcances el **éxito** en todos tus proyectos. Los mejores profesionales en la gestión técnica de proyectos culturales compartirán contigo, paso a paso, su método de trabajo para que tú también logres tus objetivos.

Nuestro objetivo es ofrecerte **formación especializada**, de calidad y adaptada a tus necesidades. En UMA formación encontrarás **cursos en vídeo, tutoriales gratis, conferencias, masterclass**, talleres y todo lo que necesites para tu aprendizaje. Nuestras acciones formativas disponen de material complementario como guía del alumno, unidades extra, glosario de términos y casos reales de éxito para que tu formación sea integral y alcances tus objetivos.

UMA FORMACIÓN es una idea original de **Proyectos Culturales**. En Proyectos Culturales, desde su fundación en 2012, hemos ayudado a nuestros clientes a alcanzar sus objetivos y gracias a nuestra gestión técnica han logrado éxito en todos sus proyectos.

¿Quieres tener éxito en tus proyectos gracias a la gestión técnica? Entra en umaformacion.com y comienza hoy tu formación.

UMA FORMACIÓN, líderes contigo.



UMA
FORMACIÓN

líderes contigo

+34 641 40 25 90

WWW.UMAFORMACION.COM

